

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Martes 27 de Agosto de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.577

## CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.

Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescriptos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

## Batanes mecánicos

Para encargarse de ellos, hace falta un operario, que aunque no lo entienda, demuestre aptitud, pues se le enseñará; ha de tener muy buenas referencias, sinó es inútil pretenda.

Fábrica de mantas, Corredera, 49.

## “NAFRIOL”

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

## “La Patria de Cervantes”

revista mensual literaria ilustrada

10 pesetas año; número suelto, 1 peseta  
Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98 y 100

## Cuentos de los martes

### Evocación

El marqués de Zaldúa era, al entrar en la edad viril, secretario de embajada, garzón cumplido y apuesto, con una barba y un pelo que parecían siempre acabados de estrenar; manos tan pulcras como las de una dama, vestir intachable y conversación variada y en general discreta; en suma, dotado de cuantas prendas hacen brillar en sociedad á un caballero. Y en sociedad brillaba realmente el marqués; sonreíanle las bellas, y de buen grado se refugiaban en su compañía á la sombra de una linterna ó de un gomero, en una *serra*, á charlar y oír historias, á desmenuzar el tocado ó á comentar los amoríos de las demás. Su brazo para ir al comedor, su compañía para el rigodón, eran cosas gratas; su salud se devolvía con halagüeña cordialidad, de igual á igual; ramo que él regalase se enseñaba á las amigas, previo este comentario: «De Zaldúa. ¡Qué amable! ¡Qué bonitas flores!»

En vista de estos antecedentes, no faltará quien crea que nuestro diplomático es un afortunado mortal. No obstante, el marqués, que por tener buen gusto en todo hasta tiene el de no ser jactancioso y fatuo, afirma cuando habla en confianza absoluta, que no hay hombre de menos suerte con las mujeres.

—Si me pasase lo contrario, si fuese un conquistador, me callaría—suele añadir sonriendo.—Pero puesto que nada conquistado, no hay razón para que me haga el misterioso y oculte mis derrotas. Soy el perpetuo vencido; ya he desesperado de situar plazas, porque sé que habría de levantar el cerco prudentemente para salvar si quiera el honor propio.

Reflexionando sobre el asunto, he dado en creer que mi mala ventura es hija de lo que llaman mis éxitos de salón. ¿Ha observado usted que las mujeres menos amadas son esas tan festejadas, esas reinas mundanas que, al pasar, levantan rumor de admiración y á quienes todos los hombres

tienen alguna insustancialidad que decir? Algo parecido nos debe de suceder á los que en los círculos algo escogidos no hacemos papel del todo desairado. También creo que me perjudica... no vaya usted á reírse... la buena educación de familia. Me lo inculcaron desde niño, y soy extremadamente cortés con las señoras: imposible que nadie las trate con más respeto, con más delicadeza. Al hablarlas, las incienso, al sonreirlas, las dedico un poema. Y aunque parezca extraño... á veces se me ocurre que las mujeres, por la dependencia en que vive su sexo desde tiempo inmemorial, tienen un flaco inconfesado por los hombres insolentes y duros, reconociendo en ellos al amo y señor. Los que estamos dispuestos á descolgar la luna para complacerlas, quizás pasamos por sandios ó por débiles: dos cosas igualmente malas.

Cierta día, hablando así el marqués á un amigo suyo, el amigo le preguntó si era posible que tanta galantería, tanta corrección no le hubiesen valido algo más que simpatías, y si nunca se había creído dueño del corazón de una dama. El marqués, después de algunos instantes de perplejidad, contestó:

—En fin, ya ha pasado tiempo, la intencionalidad no existe, y si usted me permite callar el nombre, contaré la única fortuna que tuve... Después de que usted se entere, no me llamará alabado por haberla contado... Es una victoria negativa que concurre á demostrar lo mismo que decíamos antes (y aquí el marqués sonrió con cierto humorismo triste), que no eclipsaré yo á los Tenorios ni á los Mañaras.

Una de las veces que vine á España, con licencia, á ver á mi madre, encargóme ésta que al regresar á París visitase á una duquesa amiga suya, á quien no había visto en muchos años, porque vivía retirada, desde la muerte de una hija muy querida, en soberbia quinta á poca distancia de Bayona. Resuelto á cumplir el deseo de mi madre, resolví también no aburrirme, ó al menos no demostrarlo, en las horas que la visita durase. Me bajé en la estación más próxima á la quinta, donde ya me esperaba el capellán de la duquesa con un break.

A fuer de persona fina, la duquesa me recibió con muestras de contento, y salió á saludarme al vestíbulo, toda de luto, sin más adorno que unos pendientes de perlas de inestimable precio, por lo iguales, lo gruesas y la hermosura de su Oriente...

—¿Como aquellas dos perlas que usted lleva en la pechera muchas noches?

—Justo. Mi primer movimiento, al ver á la señora, fué tomarla la mano y besarla con devoción y viveza. Noté sorprendido que tan sencilla atención le hacía salir el color á las mejillas. ¡Cuánto tiempo que nadie le besaba la mano! No sé por qué, al advertirlo, me ocurrió lisonjear un poco á la pobre señora, tratándola como trata á una mujer joven, guapa y digna, un muchacho de buena sociedad, con hábil mezcla de respeto y galantería. Las primeras palabras de la duquesa fueron para notar mi gran parecido con mi madre, y lo dijo con la tierna turbación del que recuerda afectos y alegrías pasadas. Después añadió que, comprendiendo lo que son muchachos, me rogaba que me considerase en su casa enteramente libre, y que sabiendo las horas de comer, y enterado de que en la quinta había coches y caballos á mi disposición, podía arreglar los días á mi gusto. Respondí con calor que no me había desviado de mi camino sino para verla y acompañar, y que ella no sería tan

cruel que no permitiese gozar, aunque solo fuese por breve tiempo, de su conversación y trato.

»Nuevamente se coloreó su cara, y como hiciese una indicación al capellán para que me mostrase la quinta, le supliqué—si no la era molesto—que me la enseñase ella misma, á la hora que tuviese por más conveniente, porque el recuerdo de aquella finca se uniese al de su dueña en el santuario de mi memoria. Al punto la duquesa pidió su sombrilla, su sombrero de jardín, y sin dilación quiso que fuésemos á recorrer arriates, estufas, bosque, ría y granja ó caserío de los colonos. La presenté el brazo y la sostuve con alma, con la tensión de músculos que en un baile desarrollamos para pasear por los salones á la reina de la fiesta y ostentarla.

»Durante el paseo la fui animando, á fuerza de atención, á que hablase mucho, y dos ó tres veces la hice reír y contestar con tono chancero. En el invernáculo nos paramos delante de una flor rara, el jazmín doble, y alabando su aroma, la rogué que me pusiese una rama en el ojal. Consintió, declarando que no era muy caprichoso; y mientras me sujetaba la rama con sus dedos torneados aún, la miré al fondo de las pupilas, con una gratitud risueña, y... no sé como diga... iba á decir *amorosa*... en fin, con un no sé qué, que la hice bajar los ojos... ¡Sí, bajarlos!

»Volvió de la excursión fatigada; subió á arreglarse para comer, y durante la comida procuré seguir entreteniéndola, sin que la conversación languideciese un minuto. A los postres, volví á ofrecerle el brazo, y ya lo tomaba para pasar al salón, cuando el capellán, asombrado, la recordó que faltaba dar las gracias. Rezamos, y ya en el salón, me presenté al lado de la duquesa é insensiblemente la traje á hablar de su juventud, de sus triunfos.

»Al contarme que en un baile de casa Montojo llevaba traje rosa salpicado de jazmines—justamente de jazmines,—exclamé como involuntariamente:—¡Qué hermosa estaría usted!—Volvió la cabeza, hubo un silencio eléctrico de algunos segundos... y noté que su respiración se hacía difícil.

»Al retirarme á mi cuarto, recapacité, y me alarmé, lo confieso; vi en perspectiva la ridiculez posible de una situación hasta entonces tan original, tan graciosa, tan culta... y resolví marcharme á coger el tren que pasa al amanecer por Bayona. Dicho y hecho: salté de la cama, me vestí, bajé á la cuadra, mandé poner el break, y dejé una carta para la duquesa, presentándola todas mis excusas.

»El día de año nuevo recibí en París una caja. No contenía más que jazmines dobles. El día de mi santo recibí otra. Igual contenido. Al cumplirse un año—día por día—de mi llegada á la quinta, más jazmines. Ya no pude dudar de la procedencia. La duquesa los criaba á precio de oro y me los enviaba en toda estación.

»Después nada recibí... más que la noticia de la muerte de la duquesa, y á poco me entregaron esas perlas que usted sabe—sus pendientes—que en su testamento me legaba á título de recuerdo del día en que nos conocimos. Así rezaba la cláusula: *en que nos conocimos*.

»Ea, ya sabe usted mi conquista...»

—¿Y usted cree—preguntó el amigo con suma curiosidad—que la duquesa no enfermó de pena de no verle?

—La duquesa tenía sesenta y cinco años—dijo por vía de contestación Zaldúa.

Emilia Pardo Bazán.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 26 de Agosto 1901.

Sr. Director

Dan poco de sí las noticias políticas en estos días, porque todos los ministros hallanse muy ocupados en estudiar los arduos problemas de sus respectivos departamentos, para poderlos presentar á las Cortes á su debido tiempo y puedan ser discutidos.

Una sensacional noticia ha circulado por los sitios donde se reúnen los políticos.

Asegúrase que el batallador exministro Sr. Romero Robledo figura hace algún tiempo en las filas del duque de Tetuán, y que razones de índole particular han hecho que se haya reservado la conducta seguida por el Sr. Romero.

El Director de Comunicaciones Sr. Laviña, ha dispuesto, en vista de las continuadas denuncias de la prensa catalana, que se abra una información para depurar las responsabilidades en que se dice han incurrido varios empleados de Correos, sustrayendo valores de la correspondencia.

Se ha comentado mucho un telegrama de París recibido hoy, en el cual se da cuenta de que han sido asaltadas las oficinas del periódico *Herald*, por una cuadrilla de bandoleros españoles, entre la que figura un exdiputado, llevándose unos 3.500 francos.

La gente se ha echado á discurrir quién pueda ser el que ha olvidado la investidura de diputado, entregándose al robo y al saqueo y nadie se ha atrevido á pronunciar nombres, por lo delicado que es el asunto.

El crimen cometido por el seminarista Juan Corral, ha sido motivado, según este ha confesado, por los malos tratamientos que recibía del presbítero D. Luis Diaz, mayordomo del Seminario, á quien servía en calidad de fámulo.

Ambos eran jóvenes, pues la víctima solo contaba 27 años y el agresor 23.

## LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 26

4 por 100 interior, contado..	72,10
Idem, fin corriente.	72,10
4 por 100 en carpetas, al contado.	72,10
4 por 100 exterior.	00,00
4 por 100 amortizable..	81,00
5 por 100 amortizable, al contado..	92,95
Fin corriente, firme.	00,00
Aduanas.	102,40
Cubas 86..	86,05
Cubas 90..	71,75
Filipinas..	91,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	104,25
Banco de España..	485,00
Tabacos.	390,00
París.	39,50
Londres.	35,16

## La enseñanza oficial

La Gaceta de ayer publica la siguiente Real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo:

Primero. Que se proceda por los directores de los Institutos á anunciar abrir matrícula 1.ª de Septiembre próximo del primer año de los estudios generales del grado de bachiller para los alumnos de enseñanza oficial en el curso de 1901-902.

Segundo. Que asimismo se abra matrícula oficial de las asignaturas á que se refiere

el art. 75 del real decreto citado, para los alumnos que tengan aprobadas las asignaturas correspondientes a planes anteriores que en dicho artículo se especifican.

Tercero. Que se abra también matrícula en igual forma, en los Institutos provinciales, para las asignaturas que constituyen el primer año de los estudios elementales de Agricultura.

Cuarto. Los alumnos que cursen el bachillerato con arreglo al plan establecido por Real decreto de 12 de Julio de 1895, continuarán sus estudios conforme al mismo, abriéndose al efecto la correspondiente matrícula oficial.

Quinto. Que se abra asimismo matrícula gratuita de clases nocturnas para obreros. Interin se consignan en presupuesto las partidas necesarias para sostenimiento de estas enseñanzas, podrán los directores de los Institutos disponer para dichas atenciones de las cantidades que sea posible del presupuesto del material de «Demás gastos» y de oficinas.

Sexto. Que al objeto de que las nuevas enseñanzas se den en el curso próximo por los profesores titulares, se proceda por los directores de los Institutos a consignar por diligencia en los títulos administrativos de los catedráticos las nuevas denominaciones, entendiéndose a este efecto que los actuales de Preceptiva é Historia literaria pasarán a ser de Lengua y Literatura castellana. Los de Historia y Geografía política-descriptiva, de Geografía descriptiva general de Europa y España, Historia de España é Historia Universal. Los de Psicología, Lógica, Ética y Derecho usual, de Psicología, Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho. Los de Matemáticas continuarán con igual denominación, turnando en las enseñanzas como hasta la fecha. Los de Fisiología y Zoología, Botánica, Geología y Mineralogía, de Historia Natural y Fisiología é Higiene.

Todos los catedráticos y profesores actuales de estudios generales deberán dar, además de las nuevas enseñanzas que se vayan estableciendo, las que les correspondan con arreglo a las asignaturas de planes anteriores, hasta que desaparezcan por implantación sucesiva del nuevo, con derecho, en su caso a la acumulación señalada en el art. 4.º

Séptimo. Los profesores de Gimnástica de los estudios generales del bachillerato seguirán desempeñando su cometido como hasta aquí, encargándose además de los ejercicios corporales que establece el art. 19 del Real decreto de 17 del corriente, con la remuneración que hoy disfrutan, hasta tanto que se pueda compensar debidamente su mayor trabajo en el nuevo presupuesto.

Octavo. Que se signifique a los Claustros de los Institutos la conveniencia de que, a la posible brevedad, den cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 80.

## Desde Guardo

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mío y distinguido amigo: Le agradeceré inserte en las columnas de su popular DIARIO, la adjunta carta, por lo que quedará atentamente agradecido

Ayer 23 ha llegado a esta villa D. Felipe Torio Gatón, vecino de Villalbalba, y por consiguiente, hijo de esta provincia, a cuyo señor le fueron adjudicadas las obras en subasta del trozo 3.º de la carretera denominada de Saldaña a Riaño, cuyos trabajos corresponden desde el pueblo de Villalbalba de Guardo, hasta 130 metros de las últimas casas de la salida de esta villa para Veilla.

En la próxima semana llegarán igualmente a esta el señor Ingeniero y distinguido Jefe de Obras públicas de la provincia, D. Manuel Rivera, el que parece ser viene con el fin de hacer el replanteo del referido trozo y dar seguidamente comienzo a sus trabajos; pues bien, hora era ya que viéramos coronados los pequeños trabajos que a fin tan beneficioso para todos, hemos aportado algunos, y que esta comarca atrasada y empobrecida y poco menos que olvidada, se la favoreciera con una vía de comunicación tan necesaria al bienestar, progreso y facilidad de toda la provincia, la misma que por razón natural debió de haberse construido hace 20 años; y ya que las obras de construcción del trozo 3.º están próximas a empezar, no hemos por eso de abandonarnos, creyendo que con este trozo y el 1.º que está ya hecho, son los suficientes para creer que la carretera queda terminada. No es menester no olvidar que la carretera de Saldaña a Riaño y el trayecto que recorre dentro de nuestra provincia, contiene cinco trozos deslindados, en la forma siguiente:

El primero, que ya está concluido y entre-

gado, corresponde desde Saldaña hasta Matasaltas, camino de Pino del Río; el segundo, que está durmiendo el sueño de los justos a pesar de estar ya incluído en plan general de Obras Públicas, corresponde desde Matasaltas a los Corrales de Villalba que es donde ya da principio el trozo 3.º para su construcción, el 4.º trozo corresponde desde 130 metros, de las últimas casas de esta villa hasta el puente que cruza el río Carrion en Veilla de Guardo —que por cierto pide reparación— y el 5.º trozo es desde este puente al alto de las Portillas deslinda de las provincias de León y Palencia, es decir, quedan tres trozos que presumo han de quedar por mucho tiempo olvidados; pero para que esto no suceda, y ya que nos van a proporcionar en el centro de esta carretera un pequeño trayecto de vía de comunicación, quedamos el deber a todos de unir las fuerzas é influencias de que se dispone en la comarca, a fin de comprender de una vez para siempre que la unión es la fuerza, que una comarca es una familia, y ésta no debe ser tan necia y torpe que no vea y comprenda que las vías de comunicación de cualquier clase que sean son y se hacen siempre favorables para la vida de los pueblos.

De aquí el deber y hasta la obligación que tenemos todos de llevar cada uno, y con arreglo a nuestras escasas fuerzas, el granito de arena al pie de la obra, a fin de poder hacer lo antes posible el déficit. Procurando no ser molesto a los lectores de su popular periódico, y en espera que en lo sucesivo haya más que lleven igualmente su granito de arena, a fin de conseguir que se construyan los tres trozos que quedan, se reitera de V. afecmo. amigo y S. S. Q. S. M. B.

Germán Carral.

Guardo 24 Agosto 1901.

## Los préstamos del Banco

El Economista se ocupa de los trastornos que puede ocasionar la subida del descuento.

Regirá el tipo de 3 1/2, naturalmente—dice el citado periódico,—en los préstamos con los particulares contratados hasta su vencimiento.

Pero como los préstamos se venían prorrogando por otros tres meses, a voluntad de los interesados y del Banco, surge la duda de lo que se hará ahora al vencer los tres primeros meses pendientes.

Desde luego han de pagar el nuevo interés de 4 por 100, si se prorrogan, y podía consignarse esto en el cajetín que se impusiera a la póliza.

Sin embargo, parece que hay opiniones contrarias a esto, porque al variar el interés resulta, no una prórroga, sino una novación del contrato.

El Consejo del Banco, habrá de decidir sobre esto, y la decisión tiene importancia para los que tienen préstamos, pues si se acuerda no prorrogar, y darlos por terminados, como puede hacerlo, puesto que la prórroga es voluntaria, tendran que hacer nueva operación y sufragar los gastos de póliza y agente.

Y esto hará que muchos préstamos, que se prorrogarían, no se renueven.

En cuanto a los créditos concedidos sobre efectos, pagarán el 4 todas las cantidades que se tomen en lo sucesivo sobre las actuales cuentas de crédito abiertas.

Lo mismo pasará en los créditos personales, que cada día van extendiéndose más en las sucursales, y sustituyen en algunos casos a los descuentos de letras.

## Juez envenenado

En el pueblo de Foz, partido judicial de Mondoñedo, ha ocurrido un suceso verdaderamente extraño y que ha impresionado hondamente a la opinión.

Después de enterrada una mujer, que hace un mes falleció de una enfermedad «misteriosa», se corrió la voz por el pueblo de que aquélla había sido violada por unos sujetos que penetraron a robar en su casa.

También se decía que el fallecimiento de la mujer era debido a un aborto.

En vista de esto, la policía judicial ordenó el desenterramiento del cadáver a fin de hacerse la autopsia y averiguar la verdad de los rumores que se propagaban entre el vecindario.

Personadas en el cementerio las autoridades del pueblo, el médico titular y varios vecinos, abrióse la fosa en que se encontraba el cadáver; pero era tal el hedor que se desprendía de éste, que muchos de los presentes sufrieron angustiosos desvanecimientos.

El juez cayó desvanecido sobre la caja mortuoria, lo que produjo mayor confusión.

Uno de los presentes ofreció al juez un poco de aguardiente, pero no bien lo hubo bebido, aquél empezó a dar espantosos gritos y a quejarse de agudos dolores.

Por fin se vino en conocimiento que lo que el juez había tomado no era aguardiente, sino el ácido fénico que se había preparado para la autopsia.

El juez falleció en el cementerio, en medio de horribles convulsiones y sin que se le pudiesen prestar ninguna clase de auxilios.

El suceso impresionó a cuantos lo presenciaron y al pueblo en general.

## Acto heroico

Entre las estaciones de Pina y Fuentes de Ebro, una guardesa de la vía, luchando entre el amor maternal y su deber, llevó a cabo un acto de verdadero heroísmo, al que deben la vida cuantas personas viajaban en el correo de Barcelona la noche del 22 al 23 del actual.

Refieren algunos viajeros del tren mencionado que, a consecuencia de copiosas lluvias, la corriente de agua rebasó en aquel trayecto las cunetas de la vía, inundando el terreno en gran extensión y la casilla donde se hallaba la guardavía, procurando poner en salvo a sus pobres y pequeños hijos.

La situación llegó a hacerse tan angustiosa y terrible para la pobre mujer, que hubo de colocar a un hijo suyo pequeño encima de una cama, y a otros mayores sobre una mesa, ya que el agua invadía por completo el pavimento del misero albergue.

De pronto, y allá lejano, se oyó el silbato del tren correo que anunciaba su proximidad a las tierras anegadas. La pobre mujer luchaba entre su amor maternal y el cumplimiento de su deber, y, triunfante este, con el agua a la cintura, va por la vía agitando el farol con luz roja, indicadora del peligro, y consigue que el tren detenga su marcha a pocos metros de la enorme brecha abierta por el derrumbamiento de un puente, y por cuya brecha circulaba furiosa corriente.

El tren retrocedió a la estación de Pina con grandes precauciones, y la guardavía a su casetta con la satisfacción del deber cumplido, teniendo el inmenso consuelo de hallar a sus pequeños sanos y salvos.

Ha perdido esta infeliz mujer sus ropas y enseres, que flotando desaparecieron con la impetuosa corriente y las provisiones de quince días, que con gran trabajo (por la distancia) podrá reponer.

¿No sería justo que la Compañía de ferrocarriles auxiliara y favoreciera a esta empleada que ha expuesto su vida y salvado la de los viajeros, además del material de la empresa?

Creemos sinceramente que las poderosas empresas no deben destinar solo multas para los empleados de poco sueldo, dedicando algo, una mínima parte de los dividendos que consiguen, a premiar actos que, como el presente, tanto honran y enaltecen a la clase necesitada de provecho más que de honra, puesto que son evidentes sus sentimientos generosos y su amor a la humanidad.

## NOTICIAS

### Juegos Florales

Hoy han continuado reunidos los señores que componen el Jurado calificador, en sus diferentes secciones, habiendo examinado la mayor parte de los trabajos.

Para esta tarde a las cinco y media estaba convocado el Jurado en pleno, con objeto de acordar en definitiva la adjudicación de algunos premios, entre los que figura la poesía que haya de ser laureada con la flor natural.

Quizá a la hora en que este periódico llegue a manos de nuestros suscriptores, se conozca el lema del trabajo que haya obtenido tal distinción.

Ayer por un olvido se omitió consignar, al dar cuenta de la forma en que había quedado constituido el Jurado, que la Sección de música la componen los Sres. D. Marcos Calzada y D. Ruperto Palomino.

Como a las diez de la mañana de hoy, los inquilinos de la casa núm. 82 de la calle Mayor Antigua, propiedad de D. Valentín Rebollar, se extrañaron de que éste no se encontrara en su casa, como tenía por costumbre.

Los vecinos de las casas inmediatas no le habían visto salir y esto hizo observar que la

puerta de su habitación se hallaba cerrada por dentro con la llave puesta.

El referido Valentín que cuenta cincuenta y dos años de edad, habita completamente solo, por lo que los vecinos avisaron a la familia, llegando una hermana y después el hermano, los que dieron conocimiento al juzgado de instrucción, quien se presentó en el referido domicilio, disponiendo que un rrajero franqueara la entrada al propio tiempo que se buscaba al médico forense Sr. Donis.

El Juez Sr. Casas encontró, al referido Valentín debajo de la cama, completamente desnudo y en estado congestivo.

Sobre una silla se encontraban las ropas de Valentín y una muda limpia, lo que hace suponer que se sintió enfermo en el momento crítico de mudarse y quiso meterse en la cama lo que no pudo conseguir.

Momentos después llegó el médico forense señor Donis que vió al enfermo, que como hemos dicho antes estaba congestivo, y dijo que lo que la ciencia aconseja.

El parroco de Nuestra Señora de la Calle avisado por los vecinos, llevó y aplicó la Santa Unción al Valentín.

Uno de nuestros compañeros llegó al lugar del suceso al propio tiempo que el señor forense y allí oyó a varias personas, que las ventanas de las habitaciones del Valentín estaban abiertas a las siete de la mañana y cerradas a las siete y media, lo que demuestra que la congestión la sufrió en el momento de levantarse.

Deseamos que el enfermo mejore

Sobre las diez de la mañana de hoy, se han perdido a un joven amigo nuestro, que viajaba en el trayecto de la calle Mayor principal, comprendido entre los números 86 al 150, dos billetes del Banco de España, uno de 100 pesetas y otro de 50, agradeciéndose a quien los ha encontrado lo manifieste en esta Redacción, donde se le dirá la persona a quien pertenecen, la que, a más de agradecerlo, lo publicará.

El ministro de Hacienda ha ordenado que se proceda a los trabajos preparatorios para la formación de los padrones para la exacción del impuesto de cédulas personales en las capitales de provincia.

En breve quedará nombrado el personal temporero que ha de auxiliar en estos trabajos.

Partido liberal.

La Comisión organizadora del Comité provincial fusionista, reunida en el día de ayer, tomó el acuerdo de excitar a los correligionarios de la provincia a que lo antes posible constituyan los Comités locales en los puntos que aún no lo hayan hecho, para que puedan acudir a la reunión que se ha de convocar en breve para la constitución del Comité provincial definitivo.

Palencia 27 de Agosto 1901.—El Presidente José García Benito.—El Secretario Juan Ortega y Jiménez.

Ha sido reelegido fiscal municipal de la ciudad por renuncia del primeramente Don Mauro Martínez Cembrero, Don Mariano del Mazo Fernandez Lomana.

Reciba nuestra enhorsbuena.

Se encuentra entre nosotros el joven D. González Casado notable violinista, que hace mucho tiempo, se dejó oír en esta población, con aplauso de los que le escuchaban.

Trescientas setenta y ocho columnas y todas de guarismos, consagra la Gaceta de ayer a la publicación de las obligaciones emitidas sobre la red de ferrocarriles extendida por la Compañía de Caminos de Hierro Norte de España y adheridas al convenio celebrado en junta general de accionistas el día Mayo de 1900.

Por D. Ignacio Portilla Echevarría, de Santander, se ha presentado en este gobierno civil una solicitud de registro de pertenencias para la mina de hulla titulada «Santa Lucía», sita en término de Estalón.

La Ultima Moda publica en el número 712 (25 de Agosto) elegantes modelos de trajes y accesorios de las respectivas Ediciones reparte un pliego de acuarela, un pliego de novela, una de dibujos para bordar y un patrón de tado. Precios: cada número 1.ª ó 2.ª Trimestre 25 céntimos, completa, 40.—Trimestre 2.ª ó 3.ª edición, 3 pesetas, completa, 5.—Velázquez, 42, (antes 56) hotel.

—Se remiten número de muestra.

## La Ultima Moda

publica en el número 712 (25 de Agosto) elegantes modelos de trajes y accesorios de las respectivas Ediciones reparte un pliego de acuarela, un pliego de novela, una de dibujos para bordar y un patrón de tado. Precios: cada número 1.ª ó 2.ª Trimestre 25 céntimos, completa, 40.—Trimestre 2.ª ó 3.ª edición, 3 pesetas, completa, 5.—Velázquez, 42, (antes 56) hotel.

—Se remiten número de muestra.

No nos habíamos equivocado al asegurar que las corridas de toros que se celebrarán este año en nuestro circo taurino, habían despertado gran entusiasmo.

Este se ha evidenciado en el día de ayer y hoy en que está abierto el abono, solo para los aficionados, pues podemos asegurar, que jamás se ha recaudado mayor cantidad, ni se ha notado tanto desec de presenciar el espectáculo nacional.

Esto nos ha demostrado que lo que el público quiere son corridas de primer orden y no como las que hemos presenciado seis u ocho años atrás.

Mañana quedará abierto el abono para el público en general y todo hace creer que la demanda de localidades sea grande, ante el temor de que no pueden encontrarse después buenas.

También el abono del Teatro ha excedido en mucho a lo que generalmente se hacía, pues el de butacas ha sido tal, que podemos asegurar serán muy contadas las que queden para la venta diaria.

De palcos y plateas no hay nada que decir, porque es sabido que estas localidades están siempre abonadas.

**«Le Suez»**

Ha sido nombrado depositario del acreditado y sin riva papel de fumar «Le Suez», el conocido comerciante de esta plaza, D. Nicolas de Lomas.

Por acuerdo del ministro de Instrucción pública ha quedado en suspenso la matrícula en la Escuela de música y declamación hasta el 15 de Septiembre próximo, en cuyo día comenzará la admisión de solicitudes de ingreso.

**ADVERTENCIA**

La Administración de EL DIARIO PALENTINO ruega á los señores suscriptores de la provincia, se pongan al corriente en el pago de la suscripción.

**Los dependientes de comercio**

Habiendo de verificarse en Madrid el 29 de Septiembre una Asamblea, en la que han de ventilarse infinidad de asuntos de capital interés para todos los dependientes de comercio de la Península, en la infinita variedad de sus ramos; imposibilitada la Comisión organizadora que suscribe para dirigirse á las Asambleas generales que puedan existir en provincias y doblemente más para hacerlo individualmente á cuantos ejercen esta honrada manera de vivir en toda España, anuncia por medio de la Prensa que la reunión preparatoria de la Asamblea se verificará el domingo 22 de Septiembre, á las cuatro de la tarde, en el Circulo de la Unión Mercantil, Carretas, 14.

Según la convocatoria, esta Asamblea, lejos de dificultar la existencia de las sociedades ya constituidas, trata únicamente de vigorizar sus lazos y de crear otras que sirvan para

afianzar los derechos de todos, mediante la constitución de un Sindicato internacional, que lleve á cabo, mediante extensas y bien pensadas ramificaciones, multitud de reformas que están en el corazón y en el pensamiento de todos, y que convertirán á la desheredada dependencia española en una poderosa agrupación colectiva, digna de la consideración y el respeto de propios y extraños.

Firman la convocatoria: por Madrid, Matías Obeso, Salvador Casas, Luis Rodríguez y Timoteo Ocaña.—Por Badajoz, Juan Lozano, secretario de la Asociación.—Por Huelva, Enrique Castillo.—Por Sevilla, Victoriano de la Ferra.—Por Valladolid, Giro de la Cruz.—Por Zaragoza, Victoriano Carboni, por la Sociedad «Unión Ultramarina».—Por Gijón, Emilio Menéndel Barciella.

Probablemente de mañana á pasado quedará terminada la magnífica carroza del excelentísimo Ayuntamiento, que ha de formar parte en la gran retreta que se celebrará el sábado, día en que se inaugurará el período de ferias.

También sabemos que llevan muy adelantados los trabajos de las suyas respectivas los industriales Sres. Prieto y C. y D. David Rodríguez.

De ambas tenemos las mejores noticias y no dudamos que llamarán la atención por su originalidad.

La farola del regimiento de Talavera, organizador de esta fiesta nocturna, es de mucho gusto y en dos de sus lados llevará dedicatorias al pueblo palentino.

De la construcción de dicha farola se ha encargado el industrial D. Praxedes Pérez.

**Registro civil**

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

**Matrimonio**—Jerónimo Herrero Duque, natural de Alba de Cerrato, de 58 años, con Antonia Puertas Zamora, natural de Alba de Cerrato, de 55 años.

**LOTERÍA NACIONAL**

En la Administración número 1 á cargo de Antonino Alonso Mayor pral., 56

**Hay décimos á 3 pesetas** para el sorteo del día 31.

**SECCION MERCANTIL**

**Palencia 27.**—Los precios á que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 44 á 45 reales las 92 libras.  
Cebada de 27 á 27,50 la fanega.  
Tendencia sostenida.

**Valladolid, 26.**—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 80 fanegas trigo que se pagaron á 46,75 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo que se vendieron á 46 reales las 94 libras.

**Rioseco, 26.**—Al detall en el mercado de hoy se han puesto á la venta 50 fanegas trigo al precio de 43,50 reales las 94 libras.  
Tendencia firme.

**Medina, 26.**—En el mercado de este día se presentaron 300 fanegas trigo, siendo el precio que se cotizaron las 94 libras de 45,25 á 45,50 reales.  
Firme los precios.

**SECCION RELIGIOSA**

**Miércoles.**—San Agustín, obispo, San Cayo y San Pelayo.

La Comunidad de Agustinas Recoletas celebra la fiesta de su santo Padre con misa solemne á las diez de la mañana, exposición de Su Divina Majestad y sermón que predicará el Sr. D. Eusebio Cea, canónigo. A las cinco de la tarde habrá procesión por las calles de costumbre y reserva.

**Telegrama**

De la Agencia MENGHETA

**Precauciones**

**MADRID 27 (9:50.)**

Los telegramas de París, participan que se tomarán grandes precauciones por el Gobierno de la república, con objeto de evitar cualquier incidente al desembarcar el Czar de Rusia en Dunkerque, exigiéndose á los viajeros su identificación.

Los ministros examinarán en Reims el terreno donde ha de celebrarse la gran revista militar.

**Del Transvaal**

**MADRID 27 (10:10.)**

El generalísimo inglés Kitchener ha teleografiado á Londres confirmando que los boers apresaron un destacamento de fuerzas británicas compuesto de 65 hombres, que salieron de Ladibrand.

Los ingleses al ser copados sufrieron cinco bajas.

Esta noticia ha causado penosa impresión en Inglaterra.

**Escándalo en Bilbao**

**MADRID 27 (10:45.)**

En el festival de los Juegos Florales celebrado anoche en Bilbao, se promovió un fuerte escándalo al decir el señor Unamuno, mantenedor de los Juegos,

que era un contrasentido que se hablase el vascuence.

Combatió á los defensores de las patrias chicas, mostrándose partidario de una sola.

Esto produjo algunos vivas y mueras.

Los bizkaitarras indignados lanzaron gritos de ¡muera España! produciéndose con esto mucha confusión.

**En demanda de socorros**

**MADRID 27 (15:15.)**

Hoy se espera que llegue la Comisión de Zaragoza encargada de gestionar del Gobierno conceda socorros para los damnificados por las inundaciones últimamente ocurridas.

**Consejo**

El que celebrarán esta tarde los ministros créese que carecerá de importancia.

**Pidiendo castigo**

**MADRID 27 (15:20)**

La Cámara de Comercio de Barcelona ha teleografiado al ministro Sr. Villanueva, pidiendo que influya en sus compañeros de gabinete para que sean castigados severamente los autores de los robos cometidos en Correos.

**Estadística inglesa**

En Londres se ha publicado una estadística de operaciones de la guerra del Transvaal desde el día 19, resultando de ella que los ingleses han matado 32 boers, herido 24, hecho prisioneros 139, habiéndose además sometido 185, figurando entre estos un sobrino del presidente Krüger.

**Aguas de Borines (Asturias)**

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra.)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación hidroterápica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FABREGAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

Imprenta, litografía y fotografía de

Alonso e Hijos, Mayor pral. 93 y 100

Folleín de «El Diario Palentino» 552

**LA FAMILIA BRARRANT**

creyó también que os habíais salvado, y así es que en la lucha que empuñó con aquellos, se propuso darnos tiempo para que nos alejásemos todo lo posible. Los enemigos que le asediaban era muchos; de modo que á pesar de su grande esfuerzo, cayó al suelo vencido y acribillado de heridas. Los vasallos de don Rodrigo, juzgando que estaba muerto, le abandonaron. En este estado sufrió los rigores de la tempestad....

—Y cómo se salvó? preguntó Elvira con interés.

—El rey, con su comitiva, acertó á pasar por el mismo camino algunas horas después, y considerándole muerto, iban ya á abandonarlo cuando el conde de Lemos le conoció. Entonces, colocándole sobre un caballo, lo llevaron al alcázar del rey, donde permaneció asistido por sus amigos, hasta que se curaron sus heridas.

—Y el rey sabía de su estancia en el al-

cázar? dijo la señora de Robledo sorprendida.

—Sí por cierto, como que tenía el más vivo interés por la curación del joven singular, que así le llama. El es plebeyo; pero os aseguro que no hay noble más respetado que Fernán Gómez. Mucho debe valer cuando así le protegen.

—Le debemos agradecimiento, dijo la señora de Robledo; y hay que recompensarlo.

—Os ruego, señora, que no le habléis de dádivas, porque le daríais un pesar. Fernán Gómez obra como un noble, y como á noble hay que hablarle.

—No lo olvidaré.

—Madre mía, dijo Elvira, tenéis razón; mucho debe interesarnos ese joven. Ha expuesto su vida por salvarnos y sin conocernos. Esto revela un corazón grande y generoso.

—Ya le mostraré mi gratitud como cumple á su lealtad.

La señora de Robledo se levantó y dijo á Lope:

—A Jaime que nos prepare el almuerzo, y que no se olvide de poner un cubierto en nuestra mesa para Fernán Gómez.

Lope se inclinó, y salió al punto en busca del escudero. Este acababa de alojar á los que venían en auxilio de la señora de

Robledo. Todos eran vasallos del conde de Lemos, y hacia quince días que empeñaban las armas y que estaban dispuestos para salir al campo. Fernán Gómez los había organizado é instruido desde su llegada al castillo de Lemos, y el mayordomo de este le había facilitado toda clase de recursos para satisfacer los deseos de su señor. El joven Fernán Gómez, durante su permanencia en el castillo, había sido objeto de las mismas atenciones y de los mismos honores que se tributaban al conde de Lemos cuando iba á visitarlo.

—Jaime, después de comunicar sus últimas órdenes para que se diese un buen almuerzo á los vasallos de don Fernando de Castro, subió al aposento de la señora de Robledo; pero esta con Elvira se habían trasladado ya al comedor, donde las esperaba el almuerzo. Jaime se dirigió entonces al aposento que le había señalado á Fernán Gómez para que pudiera entregarse al descanso. El joven se había tendido en el lecho y no dormía, porque la vista de la hermosa Elvira le tenía desvelado. Obedeciendo á la orden de la señora de Robledo, se dirigió al comedor. Las dos damas habían tomado asiento. A su lado se hallaban en pie los escuderos de servicio.

Fernán Gómez, antes de presentarse, había cuidado de arreglar su traje desaliñado

en la jornada. Cuando apareció en el salón, había sufrido una ligera transformación, tanto su aspecto como su traje. Su ademán desembarazado y la nobleza de sus facciones, prevenían en su favor. Las damas le recibieron con una sonrisa benévola.

—Sentaos, Fernán Gómez, dijo la de Robledo indicándole el sillón que tenía á su lado; vais á concedernos el placer de almorzar con nosotras.

Estas palabras causaron al joven una impresión singular. Su semblante enrojeció de repente, y mil diversas sensaciones empezaron á agitarle por un momento. La demanda de la dama era tan halagüeña, y acariciaba tanto su noble orgullo, que Fernán Gómez no sabía cómo manifestaría su agradecimiento.

—Señora, dijo con emoción; olvidais sin duda que no soy noble.

—Vuestra nobleza es más ilustre que la mía, porque no descansa en los escudos de vuestros antepasados. Dignaostomar asiento, y no os ocupéis más que de almorzar y de que seamos buenos amigos.

El joven, por única respuesta, dirigió á la dama una mirada, en que se retrataba toda la efusión de su alma. Luego, sentándose en el sillón, aceptó el plato que le alargaba la señora de Robledo. Elvira le examinaba con una viva curiosidad, en que se

# ALMACEN DE MADERAS

## ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA.

### PALENCIA

Precios económicos

## TONELERIA

DE

# JUAN PARETA

## HARO.--Rioja

Depósito y venta de bocoyes de roble y castaño, bordalesas y toda clase de envases, de la cabida que se desee.

Construcción y reparación esmerada.

Precios económicos y sin competencia

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 -- Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

### GASA DE BANOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Ebro y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

### CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario. Producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando conscientemente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aminorar la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue a numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

En estudio, como en nuestra ciudad existen, muchos cuartos y algar que otro hombre de iniciativa, entendemos que debería procederse a la construcción de edificios en barrios al propósito, sin que per el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdiciere del ornato público y mucho menos de la precia comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitan muchos males y desagrazas fortitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, a las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, a él incombé en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llevar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

En el Ayuntamiento de Madrid el Sr. Director Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó a la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esta entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue a la personalidad política del Sr. Facasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministros patrocinan y que

no entusiasma a dios del ornato público y mucho menos de la precia comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitan muchos males y desagrazas fortitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, a las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, a él incombé en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llevar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

### IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

## Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente. Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio. Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos. Preciosos trabajos litográficos de todas clases. Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

# «NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y a los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA. Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración. El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos. Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior a todos los específicos usados hasta hoy. Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

# PARA LA VENDIMIA

## TANINO. ENÁNTICO.

Eficaz é inofensivo producto para mejorar y conservar inalterables los vinos. Aumenta su color, evita el avinagramiento, no contiene sal ni substancias prohibidas, se usa en todo tiempo y es indispensable para los vinos de exportación.

13 pesetas kilo para 300 á 400 arrobas

Corrección de toda clase de vinos que cubren ó pierden su color al aire libre, de vinos turbios, picados y defectuosos. Exito completo y economía. Dirigirse, con sello, al representante en España D. F. Montero, en Mota del Marqués, (Valladolid.) Depósito en Palencia: Sres. Fuentes Aspuz é Hijo, Droguería.

# ¿Para qué Aparecer Viejos?

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciséis. Y si eso es así ¿a qué representar sesenta? El cabello de color prieto pertenece a la juventud. El cabello gris y descolorido a la vejez.

# El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa é impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Comunica al cabello aquel color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el hombre representa esta la apariencia de la fuerza y poder. Para la mujer es el adorno de la belleza de la juventud. Téngase presente que los granos, el sarpullido y otras erupciones cutáneas que desfiguran el rostro, se curan completamente con sólo adoptar el tratamiento de la Zarpaparrilla del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y enriquece la sangre.

# Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

epsina, pancreativa, nuez de cola, nuez vomica, quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado a ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos e hígado. Jamás serán chasquados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán. Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, T-rnán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

## ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico  
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia  
Arregia toda clase de armas de fuego

### Oficial

En el taller de herrería y cerrajería de Cator Meiero, Mayor Antigua, 61, se necesita de fragua, práctico en las herramientas de agricultura.

### Bicicleta

Se vende una, barata, dirigirse a Regino de manca, Gil de Fuentes, 3

### Ama de gobierno

Se necesita, con buenas referencias. En la imprenta de este periódico informarse.

### Se verá libre de llos en los piés, el use una sola vez EL PESI GIRA DONCI

20 años de éxito seguro

De venta en Palencia, Farmacia del Dr. Aguilar de Campoó.

### BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para toda clase de heridas, recientes y duras clavazones, y rozaduras. En todas las farmacias y en casa autor

### AGUILAR DE CAMPOO

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

### COALTAR SAPONINE LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la higiene del Tocadoo lociones, cuidados higiénicos de las crías, cuidados de la boca y purifica, de los cabellos cuya caída causa el

El frasco 2 fr. En las Farmacias

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES

# SOLUCION BENEDICTO

de glicero fosfato

# CREOSOTAL

de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, nearastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PSETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.